

MISSION

DE

JEANNE D'ARC

I

Il y a de cela bien longtemps, et nous avons vu depuis, sans compter d'autres malheurs, les chevaux de l'étranger s'abreuver par deux fois aux rives de la Seine et du fleuve de Loire, et cependant rien n'égale la "pitié" qui, en ce temps-là, "estoit au royaume de France."

On pouvait compter, au juste, cent années que la branche des Valois était montée sur le trône, et, dès lors, Anglais, Français et Bourguignons se ruaient les uns contre les autres, parce qu'il avait plu à Edouard III, roi d'Angleterre et petit-fils de Philippe-le-Bel par sa mère, de revendiquer la couronne de France, au mépris de la loi salique.